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Mete baza
Moreno defiende que Andalucía

esté en el acuerdo de Gibraltar P5

Actualidad | Andalucía

Deportes                     P7

Ousou apunta
a baja para
recibir al
Getafe
Pellegrino ante la 
duda de la línea
defensiva que alineará

cádiz
vivacadiz.es

Localizan 21
enterramientos en
Marqués de Cropani

Las obras de Procasa en un solar en Marqués
de Cropani donde va a construir 28 viviendas

de alquiler social han dejado ya al
descubierto 21 enterramientos romanos P4

■ La Fiscalía pedirá que los seis detenidos por el
asesinato de los dos guardias civiles en Barbate
sigan en prisión, aunque no se les pueda
considerar autores materiales de los hechos P6

Fiscalía pedirá que los
detenidos en Barbate
continúen en prisión

■ La Junta atribuyó ayer a un “error humano” la
confusión generada por la consejera de Salud en
torno al estado del proyecto del nuevo hospital e
insiste en que el Plan Funcional “existe” P3

Atribuyen a un “error
humano” la confusión
en torno al hospital

Demora en la implantación
de la Zona de Bajas Emisiones
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MOVILIDAD El Ayuntamiento de Cádiz prorroga cinco meses los trabajos por la revisión de la implementación por parte del nuevo Gobierno 

La implantación
de la Zona de
Bajas Emisiones
sufre una demora
CAUSAS___El retraso en la
recepción de material
electrónico y software para
las cámaras de seguridad

VEEDOR___La plataforma
por la peatonalización
defiende que los colapsos
les dan la razón

Daniel Barea
CÁDIZ | El Ayuntamiento de Cá-
diz ha prorrogado por cinco
meses la ejecución del contra-
to de suministro, instalación y
puesta en marcha de la zona
de bajas emisiones en la ciu-
dad que adjudicó a Tecnologí-
as Viales aplicadas TEVA S.L,
y que fue adjudicado el pasa-
do 23 de abril de 2023 con un
plazo de un año por
2.329.000euros.

La empresa ha justificado la
demora en los trabajos por-
que, entre los meses de junio y
julio, se paralizaron las actua-
ciones por la revisión de la im-
plementación de la Zona de
Bajas Emisiones por parte del
nuevo equipo de Gobierno.

Además, señala un retraso
considerable en la recepción

de componentes eléctricos
para la iluminación infrarroja
que incorporan las cámaras
OCR para la lectura de matrí-
culas por la situación actual
de suministro de materiales y,
en consecuencia, no se han
podido llevar a cabo pruebas
y ensayos necesarios en la
plataforma software desarro-
llada que gestionará la futura
Zona de Bajas Emisiones.

Dicha plataforma también
ha encontrado inconvenien-
tes para estar lista por el des-

arrollo de los ficheros definiti-
vos de los datos necesarios de
organismos nacionales como
la Dirección General de Tráfi-
co (DGT). Cabe recordar que el
proyecto se enmarca en el
Plan de Recuperación, Trans-
formación y Resiliencia finan-
ciado por la Unión Europea-
Next Generation y contempla
la instalación de 33 puntos de
control de acceso en Casco
Histórico y Paseo, para mejo-
rar la movilidad urbana y la
calidad del aire.

Inicialmente, la Zona de Ba-
jas Emisiones tendría que en-
trado en marcha el pasado 31
de diciembre, pero Europa
concedió doce meses extra
para ello. El Ayuntamiento,
por su parte, ultima la orde-
nanza.

Presentada la nueva
edición de Cádiz en
Danza
P4

Zona Franca liquida la
deuda Reindus por los
suelos de Altadis
P5

Tráfico colapsado el pasado 2 de mayo en la plaza de San Antonio.

Cádiz

Prevé la instalación de
33 puntos de control de
acceso al casco
histórico y Paseo

“La reapertura de Veedor no ha
solucionado los problemas”
D.BAREA | El pasado 2 de mayo, en
pleno puente, el tráfico en la
Plaza de San Antonio estuvo
colapsado por la entrada al
aparcamiento. Las imágenes,
en redes sociales, dan buena
cuenta de ello. Este miércoles,
también se divulgó un vídeo en
el que se ve las dificultades pa-
ra circular de una ambulancia
por la calle Veedor, con varios
coches por delante (aunque a la
Policía Local no le consta inci-
dencias de este tipo, según
fuentes municipales). “La rea-
pertura no ha solucionado los
problemas existentes”, sostie-
ne Antonio Luna, miembro de
La Zancada y portavoz de la
Plataforma Veedor-Mentidero

se garantice la circulación en la
U entre Buenos Aires, Ancha y
Zaragoza exclusivamente para
taxis y carga y descarga y, final-
mente que se rebajen bordillos,
con plataforma única, en Ben-
jumeda para garantizar el giro
de los vehículos.

Asimismo, el colectivo se
mostró favorable que, si es pre-
ciso, la peatonalización quede
suspendida en caso de que la
Policía Local considere que hay
que abrirla a la circulación ro-
dada para descongestionar el
tráfico en el entorno en mo-
mentos puntuales.

El colectivo no descarta acu-
dir a la vía judicial para que el
Ayuntamiento recule.

Peatonal, ni la fluidez del tráfi-
co, ni la entrada y salida al pár-
king subterráneo. Y, además,
remarca que tampoco facilita el
tránsito de vehículos de emer-
gencia. “No hay mejor vía de
evacuación que una calle pea-
tonal”, indica.

Pero el Ayuntamiento “pasa
de nosotros tres kilos”, lamen-
ta. Desde mediados de febrero,
cuando la plataforma se reunió
con el alcalde, Bruno García,
no ha habido nuevos contactos.

En aquel encuentro, la plata-
forma propuso al equipo de Go-
bierno instalar un cartel al ini-
cio de Buenos Aires que infor-
me de si hay o no plazas dispo-
nibles en el aparcamiento, que



Cádiz  |

SANIDAD Dicen que la respuesta parlamentaria al PSOE hace referencia al tema de los suelos

Daniel Barea
CÁDIZ | La delegada del Gobier-
no de la Junta de Andalucía,
Mercedes Colombo, ha atri-
buido a “un error humano” la
polémica suscitada por la res-
puesta parlamentaria al
PSOE firmada por la propia
consejera de Salud, Catalina
García, en la que admitía que
el Plan Funcional del nuevo
Hospital de Cádiz está en ela-
boración, pese a que se pre-
sentó hace trece meses en un
acto en el Puerta del Mar con
la asistencia de García y el
consejero de Presidencia, An-
tonio Sanz.

“La respuesta no es la co-
rrecta porque el Plan Funcio-
nal existe, es muy completito,
ha tenido en cuenta las nece-
sidades de la ciudad y la pro-
vincia, y los medios de comu-
nicación fueron testigos de su
presentación”, ha remarca-
do.

Y ha explicado que “quien
elaboró” dicha respuesta se
refería “al tema de los terre-
nos” que, efectivamente, no
están cerrados, confundién-
dolo con el Plan Funcional.

“Querer enredar ahí no tie-
ne sentido”, ha añadido, en
referencia a las denuncias del
portavoz municipal del
PSOE, Óscar Torres, y al par-
lamentario socialista Rafael
Márquez.

No en vano, la consejera ha

La delegada del Gobierno, Mercedes Colombo, aludió ayer al “error humano” en la explicación. VIVA

Camareros en un negocio.

Atribuyen a error humano la
confusión sobre el hospital
COLOMBO___Insiste que el documento está hecho PSOE___“Si es cierto que el
Plan Funcional del nuevo Hospital existe, que enseñen una copia”  

rectificado la respuesta por
escrito, indicando que sí está
finalizado y emplazando al
Grupo Socialista a cerrar una
cita en el Servicio Andaluz de
Salidad (SAS) para concertar
una cita y revisar el docu-
mento.

En cuanto a los terrenos,
Colombo ha reconocido que
no hay contactos recientes
con Zona Franca, pero “se es-
tá trabajando con la conseje-
ra en Sevilla”.

Reacción
El portavoz municipal del

PSOE, Óscar Torres, ha califi-
cado estas declaraciones di-
rectamente como “de bro-
ma”. “No es puede entender
que ahora la excusa sea que
no se ha entregado el docu-
mento por la extensión del
mismo. Es una humillación
tras otra a la ciudad de Cádiz
y a todos los gaditanos”, ha
incidido. “La realidad es que
no paramos de escuchar de-
claraciones de miembros del
PP pero nadie enseña el Plan
Funcional y para más inri,
Colombo, ha dejado entrever
que la consejera de Salud no

sabe lo que firma, en alusión
a la respuesta recibida por el
grupo parlamentario socia-
lista en la que se especificaba
que el Plan Funcional se esta-
ba elaborando”, ha esgrimido
Torres. Ante estos hechos,
primero, una respuesta ofi-
cial del Parlamento andaluz
en la que se especifica que el
Plan Funcional se está elabo-
rando; y segundo, una acla-
ración por escrito diciendo
que la primera había sido un
error. “queda patente el des-
control que el PP tiene con el
hospital de Cádiz”.

ECONOMÍA Entre enero y abril

DANIEL BAREA | El sector turístico
sumó casi el 20%, concreta-
mente el 19,54%, de los con-
tratos registrados en el pri-
mer trimestre en la provincia
de Cádiz, con Jerez, Cádiz, El
Puerto y Chiclana, en este or-
den, a la cabeza.

Y, según los datos del Infor-
me Argos, del Servicio Anda-
luz de Empleo (SAE), 11.768
de los 14.918 contratos firma-
dos en el sector turístico co-
rresponden a servicios de co-
midas y bebidas y, de estos,
9.298 a camareros.

Con estos números, las ci-
fras de afiliados a la Seguri-
dad Social también han al-
canzado valores al alza en tér-
minos interanuales. De he-
cho, cada mes del primer cua-
trimestre supera al mismo pe-
riodo de 2023, destacando fe-
brero y marzo, por Carnaval y
Semana Santa, con 42.148 y
46.134 inscritos, un 4,4% y un
5,7% más, respectivamente.

Abril, por su parte, experi-
menta una menor subida, pe-
ro anota, en cualquier caso,
50.548 afiliados.

“Llevamos tres años cre-
ciendo”, se felicita Antonio
de María, presidente de Hore-
ca, quien recuerda la intensa
recuperación del sector tras
la crisis del ladrillo, a partir
de 2013 y hasta el récord de

ocupación en 2019, y las difi-
cultades sufridas por la pan-
demia, pero la capacidad de
generar empleo.

De hecho, insiste en que
“no tenemos todo el personal
que necesitamos, si hubiera
más disponible, se crearían
más puestos de trabajo”, y
confía en que en verano se
superen los 62.500 afiliados
que hubo en agosto.

El máximo responsable de
la patronal en Cádiz remarca,
en este sentido, la capacidad
de la hostelería de dinamizar
el mercado laboral y fortale-
cer e impulsar la economía
provincial.

“Estamos por encima de la
industria, la construcción o el
campo, por encima de todo”,
insiste, pero, lamenta, “hay
movilizaciones por conflictos
en otros sectores y al turismo
y la hostelería son objeto de
debate por una presunta tu-
ristificación”.

Comenta esta noticia en
vivajerez.es

El sector hostelero
dispara el número
de ocupados 
Horeca prevé superar
en temporada alta el
pico de 62.500
afiliados a la Seguridad
Social de 2023
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SUCESO Por una vivienda inexistente CULTURA Se han seleccionado 16 espacios de la ciudad

Imagen de la presentación ayer de la programación de Cádiz en Danza. VIVA

Cádiz  |

CÁDIZ | El Espacio de Cultura
Contemporánea (ECCO) aco-
gió ayer la presentación de la
22ª edición del Festival Inter-
nacional Cádiz en Danza, que
se celebrará del 8 al 15 de ju-
nio en distintos espacios de la
ciudad. La teniente de alcalde
de Cultura, Maite González,
ha desvelado el cartel de esta
edición en un acto que ha
contado con la presencia de
la directora del festival, Lore-
na Benot, así como con el di-
rector de Teatros de Cádiz, Pe-
pe Bedoya. 

Una edición que contará
con la colaboración de insti-
tuciones internacionales co-
mo el Instituto Italiano de la
Cultura de Madrid. En esta
edición se une también el Ins-
tituto Francés en Madrid co-
mo colaborador con presen-
cia de creadores de Francia, y
con una apertura a futuros

proyectos colaborativos.
González ha dado a cono-

cer una programación que
contará con un total de 61 ac-
tividades que se celebrarán
en hasta 16 espacios de la ciu-
dad, y contará con la partici-
pación de 32 compañías de to-
da España, así como de otros
países como Portugal, Italia,
Francia, Grecia, Argentina,
Cuba, Ucrania y Polonia.

González ha destacado “la
apuesta por el tejido local y
por los profesionales de la
ciudad, que estarán muy pre-
sentes en esta edición, con las
propuestas de ‘El Garaje Dan-
za, Albacalí’ la Escuela de
Danza de la UCA para nues-
tros mayores y el proyecto del
alumnado de Contemporá-
nea del Conservatorio Profe-
sional de Danza Maribel Ga-
llardo”. Asimismo, ha desta-
cado la importancia “de salir

a las calles y llevar estas acti-
vidades a las aulas de los co-
legios y a los más pequeños”.

De las 61 actividades que
ofrece la programación de es-
te festival, 42 de ellas serán
espectáculos, mientras que
18 serán actividades formati-
vas y de mediación. El festival
ofrecerá también cuatro talle-
res o master class, que corre-
rán a cargo de Marco
D’Agostin, Ravid Abarbaniel,
Álvaro Murillo y Compagnie
Le Parc.

En lo que respecta a los es-
pectáculos, los encargados
de la inauguración en el Gran
Teatro Falla será la compañía
andaluza Marcat Dance de
Mario Bermúdez, premio Ojo
Crítico 2023 de RNE con ‘Aver-
no’. El broche final lo protago-
nizará ‘La Veronal’, compa-
ñía barcelonesa dirigida por
Marcos Morau.

El Festival Cádiz en Danza
ofrecerá 61 espectáculos

Torres “está
por salvar a
Sánchez, y no
por el interés
de Cádiz”

CÁDIZ | El Grupo Municipal del
PP se ha mostrado sorprendi-
do por las declaraciones del
portavoz del PSOE en el
Ayuntamiento de Cádiz, Ós-
car Torres, en las que restaba
importancia a la renuncia de
los promotores del hotel en
Puerto América, después de
que se hartaran de esperar
dos años a que el Consejo de
Ministros presidido por Pedro
Sánchez no aprobara un trá-
mite necesario para poder lle-
var a cabo el proyecto.

Así, desde el Grupo Munici-
pal del Partido Popular se in-
siste en que “se ha hurtado a
Cádiz de la posibilidad de te-
ner un proyecto que iba a ge-
nerar puestos de trabajo y
desarrollo económico”.

De este modo, ha añadido
que “éste es el verdadero inte-
rés que tenía que haber teni-
do Óscar Torres y no estar tan
pendiente de salvarle la cara
a Pedro Sánchez y a su Go-
bierno”.

El PP ha asegurado que la
ciudadanía “tiene muy claro
cuál ha sido el interés de los
socialistas” y les llama la
atención que “Torres y sus
concejales nada más que ejer-
cen la presión cuando los pro-
yectos no dependen de las ad-
ministraciones que no están
gobernadas por su partido
mientras que se pone de per-
fil cuando les atañe a ellos. Le
falta tiempo para hablar del
hospital pero olvidan que
ellos tuvieron la posibilidad
de hacerlo durante más de
una década”.

Daniel Barea
CÁDIZ | En septiembre pasado, J.
comenzó a buscar un piso de
alquiler en Cádiz porque, des-
pués de 34 años ocupando un
inmueble en el casco histórico
de la capital gaditana, en San
Miguel, con su madre, mayor y
con movilidad reducida, se vio
obligado a abandonarlo dado
que el edificio se destinará a
pisos con fines turísticos. Des-
esperado, encontró en varios
portales inmobiliarios uno en
San Félix a un precio razona-
ble, solo 450 euros. Tras algu-
nas llamadas infructuosas, lo-
gró ponerse en contacto final-
mente con el propietario, que
se identificó como vecino de
Algeciras, agente aduanero, y
llegó a un acuerdo. Le remitió
un contrato, tras solicitarle los
datos personales, y le solicitó
una fianza de 275 euros. Pero,
una vez cumplimentado el do-
cumento y realizadas las
transferencias, J. nunca más
fue atendido al otro lado del
teléfono.

Éste preguntó a los vecinos
de San Félix sobre la existen-
cia de dicha vivienda, pero las

respuestas que obtuvo confir-
maron sus peores temores: ha-
bía sido estafado. De hecho,
comprobó en el Registro de la
Propiedad si el inmueble esta-
ba a nombre de la persona con
la que trabó relación... y no lo
estaba. J. puso los hechos en
conocimiento de la Policía Na-
cional, pero tampoco ha en-
contrado amparo. Silvia relata
una experiencia similar re-
cientemente. Interesada en al-
quilar en la capital, se topó en
su búsqueda de ofertas con la
misma vivienda inexistente en
San Félix 13-15.

Entonces ignoraba la histo-
ria de J. y también accedió a in-
gresar en la cuenta de quien
decía disponer de esa casa
una fianza porque, le insistía,
había más personas interesa-
das en lo que parecía una au-
téntica ganga. S. perdió 150 eu-
ros. A raíz del mal trago que
pasó, comenzó a investigar
con la sorpresa de que supo
que el sujeto que le ha quitado
el sueño ha hecho de las su-
yas, según otros afectados, en
La Línea o Tarifa con total im-
punidad hasta el momento.

Alerta por 
una presunta
estafa por un
piso de alquiler
DENUNCIA___Al menos dos afectados
advierten de un piso fantasma en
San Félix

SOCIEDAD Iniciativa municipal

Destinan 25.000 euros
para colectivos LGTBI

ARQUEOLOGÍA La intervención continúa en esta parcela de Marqués de Cropani

Localizados 21 enterramientos
romanos en el solar de Procasa
CÁDIZ | La concejala de Vivien-
da y presidenta de Procasa,
Ana Sanjuán, confirmó ayer
que la intervención arqueoló-
gica que se está llevando a ca-
bo en el solar de la empresa
municipal de la calle Mar-
qués de Cropani, donde se
van a construir 28 viviendas
de alquiler social, ha dado co-
mo resultado hasta ahora la
localización de 21 enterra-

mientos de la época romana,
de los que aún quedan por ex-
cavar siete.

Según explican los técni-
cos, la excavación ha avanza-
do notablemente detectándo-
se casi por completo el núme-
ro de enterramientos roma-
nos que se ubicaban en este
sector del solar.  De este nú-
mero total, se ha podido com-
probar que hay tres enterra-

CÁDIZ | La concejala de Políti-
cas de Inclusión y LGTBI, Vir-
ginia Martín, ha informado
de que está abierto el plazo de
convocatoria de subvencio-
nes para entidades sin ánimo
de lucro destinadas a la de-
fensa de los derechos, la
igualdad de trato y la no dis-
criminación de las personas
LGTBI.  La dotación presu-
puestaria de la convocatoria

para este año es de 25.000 eu-
ros, que se desglosan en dos
líneas: la Línea 1 para la reali-
zación de un proyecto, y la Lí-
nea 2, destinada a gastos de
funcionamiento de los loca-
les. Las asociaciones LGTBI y
entidades sin ánimo de lucro
que soliciten la subvención
deben presentar un proyecto
que justifique la finalidad de
la ayuda solicitada.

mientos de inhumación, de
los que dos corresponden a
dos mujeres jóvenes de apro-
ximadamente unos 25 años
de edad y un neonato de ape-
nas un año.

Respecto a las inhumacio-
nes de mujeres adultas, una
de ellas estaría colocada ‘de-
cúbito prono’, es decir boca-
bajo, en una fosa más peque-
ña que el propio cadáver. El

equipo arqueológico conside-
ra que estos enterramientos
que se ubican bocabajo son
muy raros y escasos y apenas
se han estudiado una decena
en la ciudad de Cádiz. 

Los 18 enterramientos res-
tantes son incineraciones di-
vididas en dos grupos. Por un
lado, en fosas simples crema-
das in situ o bien en deposi-
ción secundaria, es decir, se
quema el cadáver, se recogen
los huesos, se lavan y se de-
positan en una urna.

La intervención arqueoló-
gica continúa sin que se haya
visto afectado el plan de tra-
bajo en esta actuación”.
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Bahía  |

SAN FERNANDO El presupuesto ha pasado de 7,4 millones a 11 millones de euros

Ángel Gallego
SAN FERNANDO | Patricia Cavada,
acompañada por el núcleo
del Gobierno local, ha anun-
ciado este miércoles la reanu-
dación y la fecha aproximada
de inicio de las obras de La
Magdalena, que comenzarán
este verano. Finalmente, no
será necesario sacarlas a lici-
tación, sino que serán ejecu-
tadas por la misma empresa
que iba a llevarla a cabo ante-
riormente, ya que han consi-
derado viable el aumento del
presupuesto, que ha pasado
de 7,4 millones a 11 millones
de euros.

Las obras quedaron deteni-
das en agosto de 2022 debido
a la complejidad de la cons-
trucción del terreno cuando
acababan de comenzar. "Han
sido muchos meses de duro
trabajo y de análisis de las di-
ferentes soluciones construc-
tivas que se podían dar para
superar el escollo", confiesa
la alcaldesa.

El Ayuntamiento, que esta-
ba pendiente de recibir el
nuevo documento de modifi-
cación del proyecto y el visto
bueno de los técnicos munici-
pales, ha anunciado que ha-
brá cambios significativos en
comparación con el proyecto
inicial. No obstante, "manten-
drá la esencia". "Queríamos
que, al entregarse formal-
mente, no fuera necesario re-

Imagen de La Magdalena, en la actualidad. A.G.

La Magdalena estará de
nuevo en obras este verano
RETOQUES___Todavía quedan algunos detalles por resolver para aprobar el
proyecto definitivo, que ha experimentado varias modificaciones

■ ■ Atendiendo a las
peticiones de los vecinos, la
zona de aparcamiento ha sido
desplazada de la zona
originaria a una más central.
Esto hará que el número de
plazas pase de 108 a 237.

Habrá más plazas
de aparcamiento

alizar más ajustes", detalla
Cavada.

El parque urbano de
125,000 metros cuadrados,
que pretende ser una referen-
cia en la Bahía de Cádiz y al-
bergar la Feria del Carmen y
de la Sal, presenta varios cam-
bios. Las modificaciones fun-
damentales abarcan la limita-
ción de la excavación a una
profundidad máxima de 0,5
metros, conforme a las condi-
ciones geotécnicas del suelo.
Esto provoca que haya más

zonas verdes a ras de suelo.
El resto del proyecto se

mantiene prácticamente
igual, con excepción de los
módulos prefabricados desti-
nados a la hostelería y el audi-
torio al aire libre, que también
experimentarán cambios de
ubicación.

Aprobado el nuevo proyec-
to, ahora es momento de ini-
ciar la tramitación. El Gobier-
no local estima que necesita-
rá un mes y medio para com-
pletar todos los trámites. 

Apunte

Zona Franca
liquida la
deuda Reindus
por los suelos
de Altadis

CÁDIZ | La Zona Franca de Cádiz
ha concluido una operación
de cancelación anticipada de
parte de su deuda Reindus por
un importe de 9 millones de
euros, que corresponden a la
adquisición de los terrenos de
la antigua tabaquera Altadis,
de manera que se ha devuelto
ya íntegramente la ayuda de
14,8 millones del Ministerio de
Industria para la compra de
los suelos de la tabaquera. Se
trata de una operación de
enorme importancia puesto
que con el calendario de pagos
previsto actualmente, el Con-
sorcio habría mantenido la
deuda hasta 2029, además de
que se ha ahorrado 650.000
euros de intereses financieros.
Con ello, se han retornado ya
seis de cada diez euros que el
Gobierno prestó al Consorcio
para el complejo industrial,
dado que de la compra de las
instalaciones, que se hizo con
un crédito de 40,7 millones só-
lo quedan por devolver 15,8.

Esta deuda de más de 40 mi-
llones era uno de los elemen-
tos que más lastraba la gestión
del Consorcio por su compro-
miso por parte de la anterior
gestión, y es una de los moti-
vos que obligó a la elaboración
de un  Plan de Viabilidad
puesto en marcha a la llegada
al cargo del actual delegado
del Estado, Fran González.

El ahorro de intereses finan-
cieros conseguido con esta
cancelación anticipada permi-
te liberar recursos para des-
arrollar nuevos proyectos e in-
versiones en la provincia.

ECONOMÍA

La plantilla
de Navantia
para la
producción
una hora

J.F.CABEZA | Los trabajadores de
Navantia siguen cumpliendo
con el calendario de protestas
que anunciaron hace un par
de semanas y este jueves se
procedido a parar la produc-
ción durante una hora dentro
de la factoría isleña. Concre-
tamente ha sido desde las
10.30 a las 11.30 horas

Cabe recordar que estas
medidas se presión se están
desarrollando con el objetivo
de visibilizar la preocupación
de la plantilla por la falta de
avances en la negociación co-
lectiva y también para recla-
mar más información sobre
las futuras cargas de trabajo.

Es la tercera protesta de es-
te tipo que se vive en estas
instalaciones en los últimos
días ya que la pasada semana
el comité impidió el acceso,
en este caso, de los directivos
del astillero, mientras que en
la jornada de ayer miércoles
estuvieron dos horas impi-
diendo el acceso de la planti-
lla al interior de la fábrica.

Los representantes sindica-
les reclaman la mejora y esta-
bilización de sus condiciones
de trabajo y también un plan
laboral que afronte el rejuve-
necimiento de las plantillas y
la modernización de las plan-
tas, para lo que han iniciado
un calendario de protestas

SAN FERNANDO



El BBVA se
lanza a por el
Sabadell con
una opa hostil

MADRID. EFE | Tras el rechazo de
la oferta amistosa inicial para
integrar al Banco Sabadell, el
BBVA optó ayer por lanzar
una opa hostil para tratar de
absorber al banco catalán,
una reacción que ha sido cen-
surada de inmediato por el
Gobierno, que advierte de que
él tiene "la última palabra".

El banco presidido por Car-
los Torres Vila sorprendió
ayer a los mercados con una
oferta pública de adquisición
de acciones (opa) no pactada
sobre todo el capital de Banco
Sabadell, con un canje de 4,83
acciones del catalán por una
del BBVA que valora a la enti-
dad en 11.530 millones de eu-
ros. La operación, que está
condicionada a que sea acep-
tada por el 50 % del disperso
accionariado del Sabadell, ha
sido rápidamente rechazada
por la entidad presidida por
Josep Oliu, que asegura que
infravalora "significativa-
mente" a la entidad, cuya ca-
pitalización bursátil ronda
hoy los 10.000 millones, así
como su capacidad de crecer
en solitario.

La Bolsa española ha reac-
cionado a la opa hostil, no in-
édita pero inusual en España,
con una caída del 0,92 % en su
principal indicador, el IBEX
35, que le ha hecho perder los
11.100 puntos por las bajadas
del sector bancario, especial-
mente del BBVA, que se ha de-
jado un 6,71 %, el mayor bata-
cazo de todo el IBEX.

ECONOMÍA

Actualidad TURISMO

La estacionalidad baja
al 27 %, su nivel más
bajo desde 2008

La tasa de estacionalidad del sector turístico ha pasado
del 40 % entre los años 2008 y 2013 al 27 % en 2023, el ni-
vel más bajo desde hace quince años gracias al mayor
crecimiento de las pernoctaciones hoteleras y a la llega-
da de pasajeros en el primer y cuarto trimestre del año
pasado.

ESPAÑA-REINO UNIDO Considera que el acuerdo debe tener en cuenta “la singularidad” del Campo de Gibraltar

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, se reúne con alcaldes del Campo de Gibraltar. EFE/ JOSÉ MANUEL VIDAL

SEVILLA. EFE | El presidente de la
Junta, Juanma Moreno, ha
defendido que la voz de An-
dalucía es “de máxima im-
portancia” en el acuerdo so-
bre Gibraltar y ha esgrimido
el estatuto de autonomía, en
el que se recoge el derecho a
participar y “hacerse oír” en
tratados y acuerdos interna-
cionales de especial relevan-
cia para la comunidad.

Moreno, que se reunió ayer
con alcaldes del Campo de
Gibraltar como preparación
al encuentro de la próxima
semana con el ministro de
Asuntos Exteriores, José Ma-
nuel Albares, dijo que es legí-
timo pedir diálogo y la parti-
cipación de Andalucía.

Expuso que la Junta tiene
“un amplio abanico de com-
petencias” que se verían afec-
tadas por el acuerdo, como es
el caso de las políticas activas
de empleo, las medioambien-
tales, la gestión de residuos o
la gestión sanitaria, entre
otras.

“El propio estatuto de au-
tonomía recoge el derecho
del Gobierno andaluz a parti-
cipar y hacerse oír” en el artí-
culo 240, expuso Moreno,
quien añadió que quieren
ejercer “esa potestad” por la
“importancia trascendental”
para Andalucía y para todo el
Campo de Gibraltar.

Moreno, que aseguró que
no tiene información oficial
sobre que el acuerdo esté cer-
cano a su conclusión, insistió
en que debe “tener en cuen-
ta” a Andalucía y reflejar los
intereses de la comarca.

Aseguró que sabe de la di-
ficultad de las negociaciones
con Reino Unido y con Gibral-
tar, donde hay asuntos “en-

quistados” desde hace déca-
das y siglos, y valoró la “vo-
luntad” del Gobierno de Es-
paña en llegar a acuerdos,
para lo que garantiza la leal-
tad de la Junta.

El presidente andaluz con-
sidera que el acuerdo debe te-
ner en cuenta “la singulari-
dad” de la comarca, ya que
“podría significar la quiebra

o el despegue” de una zona
en la que viven 300.000 anda-
luces.

El lunes trasladarán al mi-
nistro reivindicaciones histó-
ricas como un plan de inver-
siones en el territorio, en el
que él incluye la participa-
ción de la Junta.

Además, considera que
hay que abordar soluciones

al régimen fiscal especial de
Gibraltar, que es injusto y su-
pone diferencias en renta per
cápita de “diez a uno”, de
90.000 en Gibraltar euros a
11.000 euros en la comarca
gaditana.

Moreno aseguró que no sa-
be si se han abordado asun-
tos relacionados con la sobe-
ranía. “Lo tendrá que expli-
car el titular de Exteriores”,
dijo.

El presidente de la Junta
expuso la “gravísima distor-
sión” en el ámbito económi-
co, social y fiscal que supone
que haya “una colonia en te-
rritorio andaluz”.

Moreno ve esta negocia-
ción como “una oportunidad
única” para poner las bases
de una “nueva relación” que
“reequilibre” los territorios y
acabe con la “gran brecha
existente”.

Por ello, entiende que si
hay “una voz coral” en la ne-
gociación, para que no sólo
esté representado el Gobier-
no, sino también la Junta y
los alcaldes, está convencido
de que la perspectiva será
“más global”.

“Las competencias son del
Estado, nadie lo discute, pero
sí queremos tener presente la
opinión de una zona donde
viven 300.000 andaluces”,
indicó.

Moreno esgrime el estatuto para pedir que
Andalucía participe en el acuerdo de Gibraltar
ARGUMENTOS___ Expone que la Junta tiene una serie de competencias que se verían afectadas,
como las políticas activas de empleo, las medioambientales, o la gestión sanitaria, entre otras
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SUCESOS Aunque ya no se les considere autores materiales de la muerte de los guardias civiles, siguen pesando las acusaciones por narcotráfico

La Fiscalía pedirá que los detenidos por
los asesinatos en Barbate sigan en prisión
CÁDIZ / ALGECIRAS. AGENCIAS | La
Fiscalía pedirá que los seis de-
tenidos por el asesinato de dos
guardias civiles en el puerto de
Barbate (Cádiz) el pasado 9 de
febrero sigan en prisión por-
que, aunque ya no se los pue-
da considerar autores materia-
les de la muerte de los agentes
según un informe de la UCO,
sobre ellos pesan acusaciones
por delitos de narcotráfico.

Los investigadores de la
Unidad Central Operativa
(UCO) de la Guardia Civil y de
la Policía Judicial de la Co-
mandancia de Cádiz han de-
terminado que la narcolancha
que pilotaba Francisco Javier
M. P., Kiko el Cabra, no fue la
que embistió y mató a los
agentes en ese puerto gadita-
no.

La fiscal Antidroga de Anda-

lucía, Ana Villagómez, ha ase-
gurado en declaraciones faci-
litadas a los medios que, a pe-
sar de este último informe de
la Guardia Civil, a los seis se
les siguen imputando delitos
graves de contrabando y per-
tenencia a organización crimi-
nal.

Tales delitos están castiga-
dos con penas que pueden al-
canzar los 7 años de prisión,

por lo que no considera que se
deban variar las medidas cau-
telares de prisión adoptadas.

El director general de la
Guardia Civil, Leonardo Mar-
cos, manifestó ayer que la in-
vestigación es “muy comple-
ja” y aseguró que “no se actuó
con precipitación” al detener a
los seis detenidos que están en
prisión.

En declaraciones a los pe-

riodistas, Marcos recordó que
“es un caso complejo, no solo
involucra al asesinato de dos
guardias civiles y las lesiones
graves a otros cuatro, sino que
también hay delitos de contra-
bando, de organización crimi-
nal y es una investigación muy
compleja y dinámica a la que
se está dedicando muchos es-
fuerzos”.

“A medida que vayamos co-
nociendo y analizando los
muchos datos que tenemos
iremos descubriendo nuevos
aspectos”, añadió el director
de la Guardia Civil, que apun-
tó que “es importante transmi-
tir que trabajamos con una se-

guridad y con un rigor absolu-
to”.

Con todo, las defensas de
los seis detenidos por el asesi-
nato han reiterado, tras el in-
forme de la Guardia Civil, su
petición de puesta en libertad
ante el juzgado que lleva este
caso.

Francisco Mena, presidente
de la coordinadora antidroga
Alternativas del Campo de Gi-
braltar, ha mostrado su “sor-
presa” ante “el vuelco” en la
investigación y ha pedido la
colaboración de Marruecos
para poner a disposición judi-
cial a los responsables de estos
hechos.



Deportes10.05.24
Continúa la
preparación
para recibir
al Getafe CF

CÁDIZ | El primer equipo del Cá-
diz continúa preparando el
duelo que le medirá al Getafe
el próximo domingo, a las
14.00, en el Nuevo Mirandilla.

Previsiblemente, Mauricio
Pellegrino deberá afrontar el
partido sin Ousou, que sigue
al margen del grupo. El cen-
tral, que tan buen nivel esta-
ba ofreciendo, se lesionó en
la primera parte del partido
contra el Mallorca y ya no sa-
lió en la segunda. Tras esto se
perdió la visita al Santiago
Bernabéu, donde Fali fue titu-
lar junto a Víctor Chust.

Ahora el Cádiz deberá ver si
mantiene esa línea defensiva
para recibir al equipo azulón,
si cuenta con Momo o si colo-
ca en esa posición a Javi Her-
nández y a Lucas Pires en el

lateral izquierdo. Y todo por-
que los otros dos centrales
(Luis Hernández y Meré) tam-
bién están lesionados.

El equipo trabajó ayer en la
Ciudad Deportiva, tal y como
hará hoy a partir de las 10.30
horas. Para mañana se ha
previsto una sesión de trabajo
en el estadio a las 15.00. Am-
bas jornadas serán a puerta
cerrada, como es habitual.

Ayer se realizaron tareas
con balón y de carrera con el
principal objetivo de contro-
lar la carga física de cara a la
cita del próximo domingo.

Hoy, tras el entrenamiento,
está prevista la rueda de pren-
sa previa a la jornada que
ofrecerá el entrenador del
equipo, Mauricio Pellegrino a
partir de las 12.45 horas.

FÚTBOL Primera División - Cádiz CF

DUDA___El central Ousou apunta a ser
de nuevo baja el próximo domingo
RUEDA___Mauricio Pellegrino hablará
sobre la jornada tras la sesión de hoy

FÚTBOL Primera División - Cádiz CF

CARTEL PARA DECAI Como es habitual, el club amarillo ha dedicado el cartel a mú-
sicos gaditanos. En este caso, los protagonistas son los miembros del grupo Decai, Pablo Igle-
sias y Franci Domínguez, que calificaron de “orgullo” el cartel porque son “cadistas desde chi-
cos y socios”. “Para nosotros es un sueño”, celebraron ambos, que recibieron dos camisetas.

FÚTBOL Primera División - Cádiz CF

Roger subasta camisetas por los
afectados del fuego de Valencia
CÁDIZ | El pasado 22 de febrero,
un terrible incendio asoló un
complejo residencial de 138
viviendas, hogar de unas 450
personas, en el barrio de
Campanar en Valencia. 

En este triste siniestro, un
total de diez personas perdie-
ron la vida y multitud de pro-
pietarios e inquilinos se que-
daron sin hogar debido al mal
estado en el que quedaron los
edificios afectados.

Una de las personas perju-
dicadas fue el delantero del
Cádiz CF Roger Martí, que
contaba con una propiedad
en el inmueble y que ahora,
con el objetivo de paliar, en la
medida de lo posible, las difi-
cultades a las que los implica-
dos se ven obligados a hacer
frente, organiza una subasta
solidaria integrada por diver-
sas camisetas de fútbol firma-
das por jugadores de élite.

El evento, que cuenta con
la colaboración del Cádiz CF,
se realiza desde ayer vía web y
será en beneficio de la Aso-
ciación de Propietarios de los
Afectados por el Incendio de
Campanar. La lista de camise-
tas a subastar incluye nume-
rosos nombres importantes
del mundo del fútbol. Ade-
más, muchas de ellas están
firmadas por su dueño o la
plantilla completa.

■ El exjugador del Cádiz Higi-
nio Vilches ha fallecido. Na-
tural de Jaén (1954), era cen-
trocampista. Canterano del
Atlético de Madrid, fue cedi-
do al CD Málaga, donde debu-
tó en Primera y, tras pasar por
el Gimnástico de Tarragona,
fichó por el Español, del que
pasó al Cádiz en la temporada
83-84 para jugar dos años.

CÁDIZ CF 
Fallece el excadista
Higinio Vilches

■ Raúl García cerrará al final
de esta temporada su etapa
como futbolista profesional
“feliz” y también “orgulloso”
de su trayectoria en estas dos
décadas en las que ha vestido
las camisetas de Osasuna, del
Atlético de Madrid y, las nue-
ve últimas campañas, del
Athletic. “Es un momento es-
pecial, pero nada triste”, dijo.

ATHLETIC DE BILBAO
Raúl García se
despide del fútbol

■ Osasuna apura la prepara-
ción del partido ante el Athle-
tic Club con la gran noticia
del regreso de Ante Budimir
con el grupo tras la lesión cos-
tal que le mantenía apartado
de la dinámica grupal desde
el 15 de abril. El delantero bal-
cánico acumula 16 goles.

OSASUNA 
Budimir entrena con
el grupo de nuevo

Tiempo
de juego
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HORIZONTALES.- 1: Lentitud y sosiego en la forma de hablar
o de obrar.- 2: Elemento químico metálico radiactivo. Seca,
desértica.- 3: Discriminación por razón de edad, especia-
lemnte de las personas mayores o ancianas.- 4: Al revés,
juntar. Jugador de fútbol canario.- 5: Despectivamente en
Chile, españolas. Al revés, prefijo que indica anterioridad
local o temporal.- 6: Incentivo.- 7: Contempla. Chantajea.- 8:
Al revés, mueva hacia adelante. Al revés, expulsa violen-
tamente el aire de los pulmones.- 9: Calle de un pueblo.
Lugar donde se trillan las mieses. Al revés juego de mesa.-
10: Al revés, planas. Pronombre personal.- 11:
Finalicémoslo.

VERTICALES.- Deforma, manipula.- 2: Tarima sobre la que se
coloca a alguien para ponerlo en un lugar preeminente. Al
revés, lecho de un río.- 3: Comarca aragonesa situada en el
oeste de la provincia de Zaragoza. Organismo americano del
Espacio.- 4: Al revés, palmear. Al revés, símbolo químico del
Bismuto.- 5: Al revés, sistema operativo de Apple para su
teléfono iPhone. Ponle en le plato la comida que se va a
tomar.- 6: Seguridad Social. Comisión Española de Ayuda al
Refugiado.- 7: Excesivo apego a la madre. Preceptor.- 8: Al
revés, papagayo. En Formación Profesional, módulo de
Empresa e Iniciativa Emprendedora. Símbolo químico del
osmio.- 9: Símbolo químico del níquel. Perteneciente a la
vena (Fem).- 10: Encaminaos. Al revés, preposición.- 11: Río
suizo. Viandante.

HORIZONTALES.- 1: Parsimonia.- 2: Torio.
Árida.- 3: Edadismo.- 4: rinU. Silva.- 5: Godas.
erP.- 6: Aliciente.- 7: Ve. Presiona.- 8: ecnavA.
esoT.- 9: Rúa. Era. acO.- 10: sasiL. Yo.- 11:
Acabémoslo.

VERTICALES.- Tergiversa.- 2: Podio. ecuaC.- 3:
Aranda. NASA.- 4: ridualpA. iB.- 5: SOI.
Sírvele.- 6: SS. CEAR.- 7: Mamitis. Ayo.- 8:
oroL. EIE. Os.- 9: Ni. Venosa.- 10: Id. artnoC.-
11: Aar. Peatón.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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